monde et ville

associa correspondet depos la 17 amil 1959 7.5-88

Ancien adjoint au maire de Lunéville

## M. Pierre Etienne est décédé

Le professeur Pierre Etienne est décédé à son domicile. Il était issu d'une famille d'universitaires qui vécut à Metz jusqu'au traité de Francfort, puis vint s'installer à Pont à Mousson. C'est là que naquit Pierre Etienne, le 8 janvier 1897.

Jeune licencié, il fut bientôt affecté au collège de Lunéville, où il enseigna de 1924 à 1956. Deux générations d'élèves devaient puiser dans cet enseignement le goût et la curiosité de la géographie et surtout de l'histoire, de celle de Lorraine tout particulièrement.

En même temps, il se consacrait au service de ses concitoyens, comme il l'avait fait à l'approche de ses 20 ans en revêtant l'uniforme des combattants de la première guerre mondiale.

Il suffit de rappeler ses présidences du cercle culturel Georges de la Tour et du conseil d'administration de son et lumière, aussi bien que sa participation aux travaux de l'académie de Stanislas et à ceux de l'association des amis du château. Il ne comptait pas les heures qu'il consacrait par ailleurs aux syndicats d'initiative de Lunéville, de notre département et de la région Lorraine-Alsace et à la



caisse d'Epargne de Lunéville.

Il ne cessa de militer en faveur du développement culturel de notre cité, au conseil municipal où il siégea de 1953 à 1977, et tout particulièrement durant les 12 ans où il assuma les fonctions d'adjoint.

Très attentif aux aménagements du Musée, il était intarissable pour rappeler les richesses de notre patrimoine aux nombreux visiteurs qu'il accueillait au château et dans le parc des Bosquets. Trois spectacles son et lumière différents devaient bénéficier de

sa connaissance de l'histoire, tandis que conférences et concerts contribuaient à animer le magnifique ensemble légué à Lunéville par le XVIIIe siècle.

Ses innombrables services rendus aux Arts et Lettres étaient consacrés en 1980 par une Croix d'Officier, s'ajoutant à ses décorations précédentes de chevalier de la légion d'honneur et de commandeur des Palmes académiques.

Pendant plus d'un demisiècle, il s'est littéralement identifié à la vie culturelle de Lunéville.

Immobilisé par un accident depuis plusieurs années, il n'en continua pas moins, jusqu'à sa récente hospitalisation, à faire de nombreux projets, tant en ce qui concerne la célébration du général L'hotte que pour l'animation du nouveau site du Vieux Pré.

Il s'est éteint chez lui, comme il le désirait, entouré par les soins attentifs de Mme Étienne et de sa fille Jacqueline, à qui nous présentons nos très sincères condoléances.

Ses obsèques seront célébrées le lundi 9 mai, à 14 h, en l'église Saint-Jacques où le corps sera déposé le matin même, vers 10 h.